
 

ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ 

ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ОРГАНА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ 

ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ Е.Ю. УВАРКИНОЙ ЗА 2024 ГОД  

(с 17 сентября 2024 по 31 декабря 2024г.) 

 

 Отчет подготовлен в соответствии со статьей 34 Регламента Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации (далее – Совет 

Федерации).  

 

 1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации (далее – Совет Федерации):  

 

С 25 сентября по 31 декабря 2024 года состоялось 8 заседаний 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. Во 

всех 8-ми заседаниях Совета Федерации приняла участие. 

 

2. Работа в Комитете Совета Федерации по бюджету и финансовым 

рынкам, временных комиссиях Совета Федерации, рабочих группах, 

созданных в Совете Федерации, органах при Совете Федерации и 

Председателе Совета Федерации. 

 

Работа в Комитете Совета Федерации по бюджету и финансовым 

рынкам (далее-Комитет), в состав которого я вхожу, осуществлялась в 

рамках вопросов ведения Комитета. Одним из главных направлений 

деятельности Комитета является работа над федеральным бюджетом.   

Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынка завершил 

рассмотрение   федерального бюджета на 2025 год и на плановый период 

2026 и 2027 годов и был единогласно одобрен Советом Федерации. Бюджет 

сбалансирован. В нем предусмотрены финансовые средства на выполнение 

всех социальных обязательств, оборону и безопасность, на реализацию 

новых национальных проектов.    Главные задачи и приоритеты исполнения 

принятого федерального бюджета были отражены в подготовленном 

Комитетом постановлении Совета Федерации "О предложениях Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации по исполнению 

Федерального закона "О федеральном бюджете на 2025 год и на плановый 

период 2026 и 2027 годов" от 11 декабря 2024 года № 568-СФ.   

 

2.1. С 24 сентября по 31 декабря 2024 года состоялось 11 заседаний 

Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам. Во всех 

11 заседаниях приняла участие. 

 



2.2. Выступления на заседаниях Комитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам в качестве докладчика: 

 

Выступила по следующим вопросам (18 декабря): 

 

 -  О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О государственной поддержке в сфере сельскохозяйственного страхования и 

о внесении изменений в Федеральный закон "О развитии сельского 

хозяйства" (в части совершенствования механизма сельскохозяйственного 

страхования). 
Рассматриваемый законопроект призван повысить экономическую 

обоснованность института государственной поддержки в сфере 

сельскохозяйственного страхования и, как следствие, оптимизировать затраты по 

субсидиям бюджетов субъектов Российской Федерации на возмещение части 

затрат сельскохозяйственных товаропроизводителей на уплату страховых премий. 

Поддержка сельскохозяйственных производителей имеет стратегически важную 

цель для Российской Федерации, поскольку сельхоз производители, в первую очередь, 

обеспечивают продовольственную безопасность нашей страны, которая, в 

условиях сложившейся международной обстановки и санкционных препятствий для 

международной торговли, является крайне уязвимой и может опираться лишь на 

отечественных производителей. 
 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 32 

Федерального закона "Об особых экономических зонах в Российской 

Федерации" и статью 22 Земельного кодекса Российской Федерации" (в 

части передачи в залог арендных прав на земельные участки). 
Закон направлен на создание условий привлечения внешнего заемного 

финансирования для реализации инвестиционных проектов резидентов особых 

экономических зон (далее - ОЭЗ) в части снятия ограничения по передаче в залог 

резидентами ОЭЗ арендных прав на предоставленные им земельные участки, 

находящиеся в государственной или муниципальной собственности.  

Кроме того, законом устанавливаются особенности передачи арендатором, 

являющимся резидентом ОЭЗ или управляющей компанией, в залог арендных прав на 

предоставленный им земельный участок, находящийся в государственной или 

муниципальной собственности, обращения взыскания на переданное в залог право 

аренды такого земельного участка и реализации указанного права аренды. 

 

- Об изменениях в Федеральный закон "О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации" (в части введения 

Единой федеральной информационной системы о землях 

сельскохозяйственного назначения и землях, используемых или 

предоставленных для ведения сельского хозяйства в составе земель иных 

категорий). 
Закон предусматривает законодательное закрепление основных положений о 

Единой федеральной информационной системе о землях сельскохозяйственного 

назначения и землях, используемых или предоставленных для ведения сельского 

хозяйства в составе земель иных категорий (далее – Система о землях) и 

установление требований к ее функционированию и содержанию. 

 



2.3. В рамках взаимодействия с субъектами Российской Федерации 

приняла участие в расширенных заседаниях Комитета Совета 

Федерации по бюджету и финансовым рынкам: 

 

 -"Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Алтайского края"(24 сентября); 

 

- совещание "О результатах практического применения института 

единого налогового счета"(24 сентября); 

 

- "Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Республики Северная Осетия-

Алания" (8 октября); 

 

- "Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации (на примере Республики Карелия)"(25 

ноября); 

 

- О Федеральном законе "О бюджете Федерального фонда 

обязательного медицинского страхования на 2025 год и на плановый период 

2026 и 2027 годов" (проект № 727322-8) (25 ноября); 

 

- О Федеральном законе "О бюджете Фонда пенсионного и 

социального страхования Российской Федерации на 2025 год и на плановый 

период 2026 и 2027 годов" (проект № 727321-8) (25 ноября); 

 

- О Федеральном законе "О федеральном бюджете на 2025 год и на 

плановый период 2026 и 2027 годов" (проект № 727320-8) (26 ноября). 

 

2.4. В соответствии с планом мероприятий Совета Федерации 

Комитетом по бюджету и финансовым рынкам проведено 10 

мероприятий. Была участником 9 из них: 

 

 - совещание "О результатах практического применения института 

единого налогового счета" (24 сентября); 

 

- парламентские слушания "О параметрах проекта федерального 

бюджета на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов" (7 октября); 

 

- заседание «круглого стола» на тему: "Особенности налогообложения 

участников преференциальных режимов: итоги и перспективы в условиях 

планируемых изменений законодательства о налогах и сборах с 1 января 

2025 года" (6 ноября); 

 



- совещание "Актуальные вопросы совершенствования методики 

распределения дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности 

субъектов Российской Федерации" (12 ноября); 

 

- заседание «круглого стола» на тему: "Развитие рынка капитала в 

Российской Федерации: итоги и перспективы" (27 ноября); 

 

- заседание «круглого стола» на тему: "Полномочия субъектов 

Российской Федерации в области законодательства о налогах и сборах как 

инструмент развития экономической самодостаточности" (28 ноября); 

 

- заседание «круглого стола» на тему: "Налоговые изменения для 

субъектов малого и среднего предпринимательства: влияние на доходы 

консолидированных бюджетов субъектов Российской Федерации и 

особенности применения законодательства о налогах и сборах с 1 января 

2025 года" (11 декабря); 

 

- совещание "Применение механизма концессионных соглашений для 

реализации инфраструктурных проектов в социальной сфере" (12 декабря). 

 

2.5. Комитетом по бюджету и финансовым рынкам были 

проведены мероприятия в соответствии с планом мероприятий 

(перечень поручений) по реализации Послания Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации от 29 

февраля 2024 года, мероприятия, связанные с выполнением поручений 

руководства Совета Федерации, иные внеплановые мероприятия.  

 

Приняла участие в следующих мероприятиях: 

 

- совместное совещание Комитета Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам, Комитета Совета Федерации по экономической 

политике на тему "Проект федерального бюджета на 2025-2027 годы: 

приоритеты финансирования государственной программы Российской 

Федерации "Развитие авиационной промышленности" (23 октября); 

 

- совещание по вопросу рассмотрения проекта федерального закона "О 

внесении изменений в статьи 1711 и 1713 Уголовного кодекса Российской 

Федерации" (в рамках рабочей группы по совершенствованию 

государственного регулирования производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции, табака и табачной продукции) 
(13 декабря). 

 

2.6. Участие в заседаниях подкомитета Совета Федерации по 

бюджету и финансовым рынкам. 

 



Вошла в состав подкомитета 10 октября 2024 года. В 2024 году (с 23 

сентября по 31 декабря) проведено 7 заседаний подкомитета Совета 

Федерации по бюджету и финансовым рынкам. В 6 из них приняла участие.  

 

Выступила на заседании подкомитета Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам по вопросу «О результатах контрольного мероприятия 

Счетной палаты Российской Федерации «Аудит использования средств 

федерального бюджета, выделенных в 2021–2023 годах в рамках 

федерального проекта «Развитие туристической инфраструктуры» 

национального проекта «Туризм и индустрия гостеприимства», в том числе 

бюджетных инвестиций, предоставленных в виде взноса в уставный капитал 

акционерного общества «Корпорация Туризм.РФ», на реализацию 

инвестиционных проектов» (18 ноября).   

 

2.7. Участие в работе органов при Совете Федерации, временных 

комиссий Совета Федерации и рабочих групп, созданных в Совете 

Федерации: 

 

Вошла в состав Совета по местному самоуправлению при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 13 ноября 2024 

года. 

- выступила с предложениями на заседании Совета по местному 

самоуправлению при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации на тему "Основные направления и перспективы развития 

местного самоуправления в Российской Федерации" (19 ноября). 

 

- в заседании Совета по вопросам жилищного строительства и 

содействия развитию жилищно-коммунального комплекса при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации на тему "Переход 

строительной отрасли на технологии информационного моделирования: 

проблемы и пути их решения" под председательством первого заместителя 

Председателя Совета Федерации В.В. Якушева приняла участие (19 декабря). 

 

 

2.8. Участие в парламентских слушаниях, состоявшиеся в Совете 

Федерации: 

 

- «О параметрах проекта федерального бюджета на 2025 год и на 

плановый период 2026 и 2027 годов», проведенные в рамках осуществления 

парламентского контроля в сфере бюджетных правоотношений (7 октября); 

 

- «Проблемы и перспективы развития аквакультуры в Российской 

Федерации» (31 октября); 

 



- "Комплексное развитие территорий как приоритетный механизм 

градостроительного развития: проблемы и пути их решения"(7 ноября),  
выступила с инициативой:  

С целью сокращения количества объектов незавершённого строительства и 

их вовлечения в оборот, подняла вопрос о рассмотрении изменения вида 

разрешенного использования государственного или муниципального земельного 

участка, предоставленного в аренду на торгах, в рамках комплексного развития 

территории по инициативе правообладателей, а также необходимости включить в 

механизм «КРТ по инициативе правообладателя» вовлечение объектов недостроя 

(торговые центры, гостиницы и спортивные объекты). 

Подчеркнула, что такие проблемные объекты во многих субъектах могут 

стоять годами, поскольку сейчас вовлечь их в механизмы КРТ нет возможности из-

за ограничений земельного законодательства. А необходимость в их использовании 

очевидна. 

 

- «Сохранение объектов культурного наследия (памятников истории и 

культуры) народов Российской Федерации: программный подход и 

законодательное обеспечение» (9 декабря). 

 

- «Актуальные вопросы формирования экономики замкнутого цикла» 

Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, проводимые Комитетом Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию (24 декабря). 
Выступила по теме: «Экономика замкнутого цикла в агропромышленном 

комплексе: примеры решений в Липецкой области и существующие проблемы».   

Основным приоритетом государственной политики России в сфере 

регулирования качества окружающей среды является внедрение экономики 

замкнутого цикла.  

В настоящее время принят Государственной Думой и одобрен Советом 

Федерации Федеральный закон «О внесении изменений в статью 1 Федерального 

закона «О безопасном обращении с пестицидами и агрохимикатами», исключающий 

побочные продукты животноводства, прошедшие переработку из-под действия 

Федерального закона «О безопасном обращении с пестицидами и агрохимикатами» 

по аналогии с побочными продуктами животноводства, не прошедшими 

переработку. 

Этим законом вносится долгожданная для всех животноводов ясность и 

определенность в том, что побочные продукты животноводства не требуют 

регистрации в государственном каталоге пестицидов и агрохимикатов.  

Более того, вступили в силу изменения в часть 2 статьи 8.6 (Порча земли), 

новая статья 10.8.1 (За несоблюдение требований к обращению побочных 

продуктов животноводства) и изменения в часть 1 статьи 23.13 (Право 

Роспотребнадзору штрафовать за несоблюдение требований к обращению 

побочных продуктов животноводства) Кодекса об административных 

правонарушениях Российской Федерации. 

Таким образом, сфера регулирования обращения побочных продуктов 

животноводства расширяется и охватывает все больше ранее не решенных 

вопросов. Вовлечение отходов производства агропромышленного и 

рыбохозяйственного комплексов в новый производственный цикл должно стать 

тотальным и процедура утилизации или переработки отходов (а не уничтожения) 

должна применяться в большинстве отраслей экономики нашей страны.  



Сегодня у нас в стране активно развиваются рыбоводные хозяйства 

индустриальной аквакультуры, в том числе применяющие технологии замкнутого 

цикла – УЗВ (установки замкнутого водоснабжения). В этом секторе экономики 

так же, как и в животноводстве существует вопрос об использовании побочных 

продуктов рыбоводства. Сегодня юридический статус этих объектов не 

определен, их использование не регулируется законодательством Российской 

Федерации.  

Предлагаю профильным ведомствам (Росрыболовству, Минсельхозу России, 

Минприроде России, Росприроднадзору) рассмотреть возможность и при 

необходимости внести соответствующие изменения в законодательство.  

Полагаю целесообразным, из действующего в настоящее время Федерального 

закона о побочных продуктах производства исключить регулирование обращения с 

отходами, образованными в иных отраслях АПК по аналогии с побочными 

продуктами животноводства.  

 

3. Участие в "круглых столах" и рабочих совещаниях Совета 

Федерации: 

 

- заседание «круглого стола» на тему: "Налоговые изменения для 

субъектов малого и среднего предпринимательства: влияние на доходы 

консолидированных бюджетов субъектов Российской Федерации и 

особенности применения законодательства о налогах и сборах с 1 января 

2025 года", Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам (11 

декабря); 

 

- совещание на тему: «Формирование и развитие туристических 

кластеров в зоне Азово-Черноморского бассейна», Комитет Совета Федерации 

по экономической политике совместно с Комитетом Совета Федерации по социальной 

политике (21 октября); 

 

- всероссийский семинар-совещание по вопросам строительства и 

проведения капитального ремонта зданий детских садов, школ и 

профессиональных образовательных организаций, Комитет Совета Федерации 

по науке и образованию (24 октября); 

 

- заседание «круглого стола» на тему «Полномочия субъектов 

Российской Федерации в области законодательства о налогах и сборах как 

инструмент развития экономической самодостаточности», Комитет Совета 

Федерации по бюджету и финансовым рынкам (28 октября).   

Были направлены предложения от субъекта по теме заседания. 

 

- совещание на тему "О предварительных результатах реализации в 

2024 году инфраструктурных проектов, реализуемых с использованием 

отдельных инструментов федерального проекта "Инфраструктурное меню", 
Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию (2 декабря); 



- заседание «круглого стола» на тему: «Совершенствование 

законодательства по техническому регулированию в области качества и 

безопасности сельскохозяйственной и пищевой продукции», Комитет Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию (4 декабря). 
выступила с предложениями по данной теме. Предложения отражены в проекте 

рекомендаций. 
В этом году была принята «дорожная карта», предусматривающая план 

мероприятий по насыщению внутреннего рынка отечественной рыбной продукцией, 

развитию культуры потребления рыбы и рыбной продукции всеми категориями 

населения, от дошкольного и школьного возраста до старшего поколения.  

Потребление рыбы, рыбной продукции и морепродуктов в необходимых, 

установленных Минздравом количествах является одной из качественных 

составляющих здорового образа жизни и залогом долголетия. Мы знаем, что рыба 

и рыбная продукция по своей природе содержит паразитарные поражения и нет 

практически ни одного вида, где бы этот процесс не наблюдался. Именно поэтому в 

техническом регламенте прямо установлено требование об обеззараживании 

такой рыбы и только после этого допускается приготовление из нее готовых 

продуктов. В готовой продукции не может и не должно быть живых паразитов. И 

потому переход на нормирование только живых паразитов будет означать 

фактический отказ от мониторинга паразитарной чистоты рыбной продукции. В 

то время, как Потребитель не должен видеть никаких – ни живых, ни 

обезвреженных (мертвых) паразитов. Поэтому поддерживаю предложение по 

вопросу нормирования наличия паразитов в пищевой рыбной продукции и внесение 

соответствующих изменений в технический регламент «О безопасности рыбы и 

рыбной продукции». 

 

- совещание на тему "Актуальные вопросы совершенствования 

методики распределения дотаций на выравнивание бюджетной 

обеспеченности субъектов Российской Федерации".  "Консолидация 

субсидий как фактор оптимизации межбюджетных отношений" комитет по 

бюджету и финансовым рынкам (1 ноября); 
 

- заседании «круглого стола» на тему "О мониторинге реализации 

законодательства в области ответственного обращения с животными" 
Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию (19 ноября). 

Выступила по теме заседания: 

Практика применения законодательства в области ответственного 

обращения с животными показывает, что при обращении с животными без 

владельцев на территории Липецкой области применяются принципы гуманности, 

защита животных как цель правового регулирования Федеральный закон № 498-ФЗ 

исполняется. 

В то же время за период действия Федеральный закон № 498-ФЗ с 2020 года 

по настоящее время количество поступающих обращений граждан, касающихся 

вопросов обращения с животными без владельцев, их свободного, 

неконтролируемого нахождения в среде, увеличилось на 65 %, статистические 

данные Роспотребнадзора по Липецкой области свидетельствуют о росте 

нападений (укусов) животными без владельцев граждан, востребованность 

животных без владельцев низкая, найти новых владельцев для таких животных 

проблематично. 



Действующая система обращения с животными без владельцев (так 

называемая система ОСВВ) не показала своей эффективности в части 

регулирования численности животных без владельцев, снижения количества 

животных без владельцев не наблюдается. 

Решением проблемы может быть безвозвратный отлов животных без 

владельцев с последующим умерщвлением невостребованных животных. В целях 

реализации данного мероприятия необходимо внести соответствующие изменения 

в Федеральный закон № 498-ФЗ, дополнив его положениями о возможности 

умерщвления невостребованных животных без владельцев. 

В целях реализации части 4 статьи 7 Федерального закона № 498-ФЗ, а 

также в соответствии с Постановлением Конституционного суда Российской 

Федерации от 18 июля 2024 года № 38-П в Липецкой области разработан проект 

закона Липецкой области «О регулировании отдельных вопросов деятельности по 

обращению с животными без владельцев на территории Липецкой области» (далее 

– проект закона). 

В частности, проектом закона определяется перечень мероприятий при 

осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев, 

предусматривается создание пунктов временного содержания животных и 

исчерпывающий перечень случаев, при которых допускается умерщвление 

животных без владельцев. 

 

- заседании "круглого стола" на тему: "Реализация мер по обеспечению 

роста объемов производства отечественной плодоовощной продукции в 

целях выполнения Доктрины продовольственной безопасности Российской 

Федерации" Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию (18 ноября). 
Выступила по данной теме: 

Благодаря российским аграриям отрасль садоводства в стране показывает 

стабильную положительную динамику роста. По данным Росстата, в 2023 году 

валовой сбор плодов и ягод в организованном секторе составил рекордные за всю 

историю 1,9 млн тонн, что в 2,7 раза больше производства 2013 года. 

Беспрецедентные меры государственной поддержки – в 2024 году на 

финансирование мероприятий по закладке и уходу за многолетники насаждениями 

выделено почти 6 млрд рублей, в 2025 году эта цифра будет увеличена до 7,5 млрд 

рублей.      

 

- совещание на тему "О реализации мер по обязательному 

использованию определенной доли вторичного сырья при производстве 

продукции (товаров), выполнении работ и оказании услуг" под 

председательством первого заместителя Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации А.В. Яцкина. 
Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, совместно с Комитетом Совета Федерации Регламенту и 

организации парламентской деятельности (4 декабря). 
 

- заседание «круглого стола» на тему: "Проблемы и перспективы 

развития рыболовства с применением маломерного флота: поддержка 

строительства маломерных судов и оптимизация административных 

процедур при доставке и выгрузке рыбной продукции на территориях 



субъектов Российской Федерации", Комитет Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию (10 декабря). 

Выступила с предложениями, вошедшими в проект рекомендаций 
 

- совещание на тему: «Вопросы трудоустройства выпускников: 

методические рекомендации для регионов», Комитет Совета Федерации по 

социальной политике совместно с Комитетом Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам, Комитетом Совета Федерации по науке, образованию и культуре. 
(12 декабря)  

В совещании от региона приняла участие заместитель Губернатора Липецкой 

области О.Н. Белоглазова с докладом по теме совещания; 

 

- заседание «круглого стола» на тему "Об обеспечении 

технологического суверенитета агропромышленного комплекса Российской 

Федерации", Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию (12 декабря); 
 

4. В 2024 году проработаны и исполнены протокольные поручения 

Председателя Совета Федерации В. И. Матвиенко:  
 

Подготовлены информационные справки и ответы: 

 

- В целях исполнения поручения Председателя Совета Федерации от 19 

июня 2024 года № 693/6 осуществляю совместно с Министерством по 

управлению государственным имуществом Липецкой области мониторинг 

неиспользуемого и неэффективно используемого федерального имущества, в 

том числе находящегося в ведении организаций Министерства обороны 

Российской Федерации. Была подготовлена и направлена в Комитет Совета 

Федерации по экономической политике информация, работа по данной теме 

будет продолжена. 

 

- Во исполнение поручения Председателя Совета Федерации В.И. 

Матвиенко №533/1-оп от 16 ноября 2022 года осуществлялся мониторинг и 

контроль ситуации, складывающейся в Липецкой области с материальным 

положением семей с детьми, многодетных семей, состоянием рынка труда, 

динамикой доходов населения, эффективностью действующих мер 

поддержки граждан, в целях создания условий для развития в стране 

демографических процессов, повышения материальной обеспеченности 

граждан, воспитывающих детей. 

 

5. Участие на «правительственных часах» в Совете Федерации (с 25 

сентября по 31 декабря 2024г): 

- «О прогнозе социально-экономического развития Российской 

Федерации на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов» с участием 



Министра экономического развития Российской Федерации М.Г. 

Решетникова (9 октября); 

- Об основных результатах национального проекта 

«Здравоохранение» и о задачах нового нацпроекта «Продолжительная 

и активная жизнь» с участием Министра здравоохранения РФ М.А. 

Мурашко рассказал (6 ноября); 

- «О мерах по повышению доступности гражданам коммуникационных 

услуг» с участием Министра цифрового развития, связи и массовых 

коммуникаций Российской Федерации М.И. Шадаева (11 декабря).  

- Национальный проект «Инфраструктура для жизни» с участием 

заместителя Председателя Правительства Российской Федерации М.Ш. 

Хуснуллина. (27 ноября). 

Направлены вопросы от региона, ответы получены. Приложение 1. В 

рамках участия на «правительственных часах» в Совете Федерации 

предложения. 

 

6. Участие в осуществлении парламентского контроля: 

Приняла участие в мероприятии по осуществлению парламентского 

контроля в сфере бюджетных правоотношений: 

- заседание Трехсторонней комиссии по вопросам межбюджетных 

отношений по рассмотрению межбюджетных трансфертов (6 ноября); 

   

7.  Участие в заседаниях Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации: 

 

- заседание Комитета Государственной думы по безопасности и 

противодействию коррупции по рассмотрению проектов государственной 

программы: "Обеспечение общественного порядка и противодействие 

коррупции". (16 октября); 

 

- заседание Комитета Государственной Думы по безопасности и 

противодействию коррупции по рассмотрению проектов государственной 

программы: "Защита населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, 

обеспечение пожарной безопасности и безопасности людей на водных 

объектах" (16 октября); 

 

- заседание Комитета Государственной Думы по аграрным вопросам по 

рассмотрению проектов государственной программы "Развитие сельского 



хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья 

и продовольствия" (16 октября); 

 

- заседание Комитета Государственной Думы по транспорту и 

развитию транспортной инфраструктуры по рассмотрению проектов 

государственной программы "Развитие транспортной системы" (17 октября); 

- заседание Комитета Государственной Думы по охране здоровья по 

рассмотрению проектов государственной программы: "Обеспечение 

химической и биологической безопасности Российской Федерации"(20 

октября). 

 

8. Представительская деятельность: 

 

8.1. Являюсь членом Президиума Совета при Президенте Российской 

Федерации по развитию местного самоуправления; 

Членом Высшего Совета высшего совета всероссийской ассоциации 

развития местного самоуправления (ВАРМСУ). 

 

Участие в следующих мероприятиях: 

- открытии выставки в Совете Федерации, посвященной 170-летию 

обороны Петропавловского порта (11 декабря). 

- торжественная церемония закрытия образовательной программы 

«Индустрия гостеприимства как драйвер городского и регионального 

развития», Государственная корпорация развития «ВЭБ.РФ» совместно с Московской 

школой управления «СКОЛКОВО» при поддержке Минэкономразвития России (17 

октября); 
 

- заседание Высшего Совета Всероссийской ассоциации развития 

местного самоуправления (ВАРМСУ). 

Выступила   с предложениями по улучшению правового регулирования 

имущественных отношений муниципалитетов и их взаимодействия с 

федеральными институтами развития (22 ноября в формате ВКС); 
 

- расширенное заседание экспертных мероприятиях ВАРМСУ по 

вопросам устойчивого развития территорий, цифровой трансформации и 

повышения прозрачности механизмов местного управления (20 декабря). 

 

8.2 Работа в регионе по проектам регионального развития и 

взаимодействие с федеральными ведомствами и министерствами в 

рамках проектов развития региона: 

Проект по созданию межвузовского кампуса мирового уровня в 

Липецке.  

 



Рабочие совещания и мероприятия в регионе с Правительством 

Липецкой области:  

 

- встреча с Губернатором И.Г. Артамоновым по вопросам развития 

Липецкого государственного технического университета (ЛГТУ) и роли 

кампуса в развитии региона (7 октября); 

 

- ряд рабочих встреч с заместителем Губернатора Липецкой области 

С.М. Курбатовым по вопросам экономической инвестиционной и цифровой 

повестки, в рамках реализации проекта межвузовского кампуса, а также 

вопросам модернизации ЛГТУ (17 сентября – 11 ноября); 

 

- ряд совещаний по проектированию, управлению и подготовки к 

стратегической сессии, а также по вопросам архитектурного и 

исследовательского наполнения кампуса с участием заместителя 

Губернатора Курбатова С.М., представителями высших учебных 

учреждений, Минобрнауки, АНО «МВК Липецк» (30 сентября – 9 октября); 

 

- рабочая встреча с мэром города Липецка Р.И. Ченцовым по вопросам 

включения объектов кампуса в городскую инфраструктуру (17 сентября); 

 

- рабочая встреча с заместителем Губернатора Липецкой области Р.В. 

Петрухиным на тему строительная и инженерная инфраструктура кампуса (18 

сентября); 

 

- рабочая встреча с заместителем Губернатора И.В. Карлиным на тему 

подготовки стратегической сессии межвузовского кампуса (23 сентября); 

 

- ряд совещаний с заместителем губернатора Белоглазовой О.Н. и 

другими профильными кураторами по подготовке к стратегической сессии и 

заседания рабочей группы по управлению межвузовского кампуса (24 - 30 

сентября). 

 

 Приняла участие в стратегическую сессию по развитию межвузовского 

кампуса в Липецкой области с участием представителей Министерства науки 

и высшего образования Российской Федерации, заместителями Губернатора 

Липецкой области, представителями высших учебных учреждений. Сессия 

определила ключевые векторы развития кампуса как драйвера 

трансформации системы высшего образования региона (11 октября); 

 

Рабочие встречи с федеральными министерствами и ведомствами: 

 

- встреча с ректором НИУ ВШЭ Н.Ю. Анисимовым по обсуждению 

возможного участия ведущих вузов в академическом и методологическом 

наполнении проекта кампуса (3 октября, 6 декабря); 



  

- состоялась встреча с ректором МИСИС А.А. Черниковой по вопросам 

подготовки инженерных кадров для высокотехнологичных отраслей региона 

и формированию сетевых форматов взаимодействия между университетами 
(22 октября); 

  

- рабочая встреча с руководством Московского государственного 

строительного университета на тему развития проектной документации 

кампуса и сопровождение нормативной базы (23 октября); 

  

Проект по реставрации объектов культурного наследия «Елецкой 

табачной фабрики» в г. Ельце: 

 

 Разработка мастер плана проекта развития туристической 

инфраструктуры Липецкой области, создание туристических маршрутов с 

реставрацией и вовлечением объектов культурного наследия архитектурного 

ансамбля «Елецкой табачной фабрики». 

 Выработка механизмов финансирования проекта с применением 

механизма концессии, с возможностью синхронизации федеральных 

программ Министерства культуры, министерства экономического развития 

средств инфраструктурного меню. 

Основные принципы и подходы при реализации проектов и 

сопровождение инвестора - концессионера со стороны ДОМ.РФ и ВЭБ.РФ 
 

     Взаимодействие с органами власти и институтами региона: 

 

- Рабочая встреча с Губернатором И.Г. Артамоновым на тему развития 

малых городов через сохранение объектов культурного наследия, а также 

обсудили разработку модельного мастер – плана исторического города Елец 

(7 октября); 

  

- Ряд рабочих встреч с заместителем Губернатора Липецкой области 

С.М. Курбатовым на тему развития культурной инфраструктуры, проекта 

«Табачная фабрика» (17 сентября – 11 ноября); 

  

- Рабочая встреча с организаторами проекта «Дом вдали» на 

территории Елецкой Табачной фабрики на тему перспективы развития малых 

городов через локальные культурные инициативы, вовлечение креативных 

индустрий и формирование новых форматов городской жизни (3 ноября). 

 

Участие в региональных мероприятиях: 

  

- открытии культурно-социального проекта «Дом вдали» на базе 

Елецкой Табачной фабрики. Прозвучали выступления представителей 



креативной индустрии, предпринимательского и культурного сообщества 

региона (3 ноября г. Елец); 

  

- стала соорганизатором стратегической сессии «Табачная фабрика: 

вектор перезапуска» в г. Ельце. В обсуждении приняли участие 

представители Минкультуры РФ, ДОМ.РФ, ВЭБ.РФ, а также региональные 

архитекторы и эксперты. В центре внимания — концепция ревитализации 

ОКН, формирование мастер-плана, экономическое обоснование и сценарии 

запуска (15 декабря г. Елец); 

  

- Приняла участие в стратегической сессии «Елец. Люди. Будущее», 

организованной на базе проекта «Табачная фабрика». Мэр города Елец Е.В. 

Боровских провёл экскурсию по ключевым объектам ОКН. В ходе сессии 

обсуждалась разработка модельного мастер-плана исторического города с 

учётом культурного кода, потребностей горожан, логистики и 

инвестиционного потенциала (16 декабря г. Елец). 

  

Участие в федеральных мероприятиях:  
  

- выступила организатором круглого стола на архитектурном 

фестивале «Зодчество-2024» в рамках федеральной повестки. Темой стало 

сохранение и переосмысление исторического наследия на примере г. Ельца. 

Совместно с представителями Минкультуры РФ, ДОМ.РФ, ВЭБ.РФ и 

другими экспертами обсуждались механизмы финансирования и участия 

институтов развития в комплексной ревитализации ОКН (13 ноября, г. Москва, 

ВК «Гостиный двор»); 
  

Взаимодействие с федеральными ведомствами: 
  

- Провела рабочую встречу с представителями ВЭБ.РФ по вопросам 

проектного финансирования объектов, связанных с развитием культурной 

инфраструктуры, включая ревитализацию табачной фабрики в г. Ельце (20 

сентября); 

  

- В рамках федерального взаимодействия провела переговоры с 

представителем ДОМ.РФ А.А. Финогеновым по включению Липецкой 

области в пилотные механизмы формирования мастер-планов и обновления 

городской среды. Отдельный акцент — участие объекта «Табачной фабрики» 

в федеральном реестре перспективных площадок (22 октября). 

 

  

8.3. Поддержка участников СВО, патриотическая деятельность: 

 

Взаимодействия с органами власти и институтами региона: 

 



- рабочие встречи с заместителем Губернатора Липецкой области А.Н. 

Рябченко на темы комплексной поддержки семей участников СВО и 

организации регионального концерта «Время героев» - обсуждалась 

логистика, взаимодействие с муниципалитетами и участие волонтёрских 

сообществ, так же поднимались вопросы информационной поддержки 

участников СВО и членов их семей (6 октября - 16 декабря); 

 

- встреча с заместителем Губернатора Липецкой области Ю.В. 

Котляровой на тему: «Акции в школах по сбору гуманитарной помощи» (19 

октября); 

 

- совместно с заместителем Губернатора Ю.В. Котляровой провела 

совещание-семинар в режиме ВКС по вопросам гуманитарной помощи для 

бойцов СВО. Участие приняли главы муниципалитетов, представители вузов, 

колледжей и лидеры волонтёрских объединений. Представлены 

региональные практики сбора и сортировки помощи, а также инициатива по 

маркировке коробок для адресной доставки (27 ноября) Приложение 2. 

Поддержка участников СВО, патриотическая деятельность. В рамках 

взаимодействия с органами власти и институтами региона 

предложения. 
 

 

Региональные мероприятия: 

 

- в рамках празднования Дня Народного Единства провела встречу и 

вручила благодарственные письма волонтёрам, духовенству и гражданским 

активистам, оказывающим помощь участникам СВО (4 ноября); 
  

- провела заседание круглого стола на тему «Помощь волонтёров СВО 

не только фронту». Обсудили вопросы выплат военнослужащим и 

оформление документации, межведомственного взаимодействия при 

возникающих вопросах у участников СВО и их семей (20 декабря); 

 

- совместно с вице-мэром г. Липецка Н.Н. Дергуновым приняла участие 

во вручении гуманитарной помощи бойцам СВО (25 декабря); 

 

- региональная встреча с одной из волонтёрских групп. Организована 

отгрузка гуманитарного груза на передовую (24 ноября); 

 

- организация и проведение концерта «Время героев», посвящённого 

участникам специальной военной операции. В мероприятии приняли участие 

Сизов Илья Андреевич –  летчик-истребитель, Герой России; Балашов Роман 

Юрьевич – кавалер ордена Мужества, награжден медалями за отвагу, 

разминирование, боевые отличия, отличие в штурме, отличие в специальных 

операциях, за участие в СВО, за спасение лётчиков, за службу в разведке, 



выпускник президентской кадровой программы «Время героев», майор; 

Петренко Игорь Петрович – российский актёр театра и кино; Герои России, 

ветераны боевых действий, актёры и волонтёры. Гостями мероприятия стали 

семьи военнослужащих, педагоги, школьники, представители 

общественности. (12 декабря, г. Липецк, Липецкий государственный академический 

театр драмы им. Л.Н. Толстого) 

 

Участие в федеральных мероприятиях:  

 

- рабочая поездка в г. Курск. Посетила военный госпиталь совместно с 

представителями волонтёрского сообщества. Была передана гуманитарная 

помощь и письма липецких школьников (13 декабря); 

 

- участие в благотворительном хоккейном матче, посвящённом сбору 

средств для поддержки бойцов СВО. В рамках мероприятия также прошли 

встречи с волонтёрами, интерактивные секции для школьников и выставка 

патриотических инициатив (19 декабря). 

 

8.4. По поручению Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания российской Федерации В.И. Матвиенко проведена работа по 

объектам федеральной собственности, находящиеся в 

неудовлетворительном состоянии. 

 

Взаимодействия с органами власти и институтами региона: 

 

- совещание на тему «Выработка консолидированной позиции по 

необходимости внесения изменений в Градостроительный и Земельный 

кодексы Российской Федерации». Обсуждались инициативы по 

совершенствованию нормативной базы в целях повышения эффективности 

использования механизмов комплексного развития территорий, в том числе 

по инициативе правообладателей (14 ноября); 

 

- участие в ряде рабочих встреч и видеоконференций с участием 

представителей Росимущества, региональных министерств и администраций 

муниципалитетов по вопросу передачи объектов федеральной собственности 

в субъект, включая здания, относящиеся к объектам культурного наследия, 

вопросы правового характера (18 – 29 ноября); 

 

- ряд рабочих встреч с Министром имущественных и земельных 

отношений Липецкой области И.Д. Никитенковой по вопросам передачи 

объектов федеральной собственности, включая актуализацию регионального 

перечня зданий и земельных участков, передаваемых под образовательные и 

социальные нужды (2 – 24 декабря); 

 



- совещание с Председателем областного Совета депутатов В.В. 

Сериковым по вопросам законодательного сопровождения механизмов 

передачи объектов федеральной собственности и взаимодействия с 

Росимуществом (2 декабря). 

 

8.5. Участие в иных мероприятиях: 

 

- рабочее совещание с заместителем губернатора Липецкой области 

Ю.В. Котляровой по вопросам реконструкции ДК «Октябрь», в том числе 

технического оснащения, размещения светового оборудования и 

эксплуатации сценического комплекса (18 сентября); 

 

- выступила с приветственным словом на открытии региональной 

стажировки участников образовательной программы подготовки 

управленческих команд новых субъектов Российской Федерации 

«Управленческая команда региона», реализуемой в Липецкой области (15 

октября); 
Региональная стажировка для представителей Донецкой Народной 

Республики и Херсонской области прошла в Липецке 14-17 октября. В рамках 

программы председатели правительств, министры новых регионов РФ и их 

заместители познакомились с успешными практиками, реализованными у нас в 

рамках нацпроектов, а также обсудили с кураторами проектов их особенности. 

 

- открытие «Кубка России по академической гребле», прошедшем на 

базе Дворца спорта «Молодёжный» в городе Липецке. Мероприятие стало 

частью программы развития базовых видов спорта в регионе (21 декабря); 

 

- приняла участие во встрече с многодетными семьями региона в 

рамках завершения Года семьи. В мероприятии также участвовали: 

заместитель губернатора Липецкой области Ольга Белоглазова, заместитель 

председателя областного Совета депутатов Владимир Богодухов, а также 

ветеран СВО Юрий Петрухин. За праздничным чаепитием обсуждались 

вопросы поддержки института семьи, чествовались заслуженные 

многодетные родители региона (26 декабря); 

 

9. Работа с обращениями граждан: 

 

С 17 сентября по 31 декабря 2024 года в мой адрес поступило 36 

обращений граждан. Рассмотрены все обращения граждан, поступившие 

адресно. 

 

10. Информация о результатах деятельности, включенных в книгу 

«Добрых дел»: 

 



 - акция «Елка желаний» в Совете Федерации.  вручила подарок 12-

летней Алине Гафаровой из Липецка. Девочка мечтала о хоккейных коньках 

(24 декабря) https://t.me/uvarkina_evgenia/2948; 

 

- акция «Елка желаний» в Правительстве Липецкой области, 

помощь 11-летнему Дане Жихареву. Передала Данек хоккейную клюшку (24 

декабря); 

 

 - встреча с многодетными семьями, совместно с сопредседателем 

Липецкого отделения Всемирного Русского Народного Собора Елены 

Белянской, в Штабе общественной поддержки. В преддверии Нового года 

поздравил детей и подарили им сладкие подарки, а родителям вручили 

сертификаты на покупку необходимой бытовой техники (26 декабря); 

 

- благотворительная помощь в преддверии Нового года ребенку-

инвалиду Софии из Липецка в виде компьютера и принтера для учебы (28 

декабря); 

 

- участие в Благотворительном новогоднем марафоне «Вместе делаем 

добро» (30 декабря); передача 17-нему мальчику с ДЦП, Диме Коновалову, 

сертификата на необходимую для него операцию.  Приложение 3. 

Информация о результатах деятельности, включенных в книгу «Добрых 

дел». Проект «Вместе делаем добро». 
В 2012 году по инициативе Группы компаний «Трио», Уваркиной 

Евгении и Латышевой Елены зародился благотворительный фонд  «Вместе 

делаем добро» -  вместо новогоднего корпоратива все средства были 

направлены на помощь детям. 

«Вместе делаем добро» - благотворительная организация, активно 

помогающая тяжелобольным детям Липецкой области. Ежегодно мы 

проводим новогодний благотворительный марафон, чтобы привлечь 

внимание к проблемам наших подопечных, а самое главное помочь им. 

Каждый год охватывают порядка 128 детей. 

 

- Профинансировала разработку проектно - сметной документации по 

строительству    Храма – памятника Георгия Победоносца в честь памяти 

воинам; г. Липецк, сквер имени В.Н. Маркова. Приложение 4. Информация 

о результатах деятельности, включенных в книгу «Добрых дел». 

Разработка проектной документации по Храму – памятнику Георгия 

Победоносца в честь памяти воинам. 

 Особое внимание в проекте уделено элементам интерактива, что 

позволит посетителям лучше узнать о жизненном пути и подвиге воинов. С 

помощью современных технологий. Храм - памятник станет не только 

культовым объектом, но и образовательным пространством, способным 

вдохновить молодое поколение на патриотизм и уважение к своей истории. 
  



10. Медийная активность: 

В 2024 году выстроено взаимодействие со средствами массовой 

информации с целью оперативного освещая решений Совета Федерации и 

законодательных инициатив по наиболее актуальным вопросам 

общественно-политической повестки.  

Количество упоминаний сенатора Уваркиной Е.Ю. за отчетный период 

в различных федеральных, региональных и муниципальных СМИ – 135.  

Для освещения своей деятельности и работы Совета Федерации, а 

также для онлайн-взаимодействия с гражданами продолжила ведение 

аккаунтов в социальных сетях:  

«ВКонтакте»: 14 940 подписчиков, 121 публикация,  

Telegram-канал: 13 789 подписчиков, 114 публикаций,  

«Одноклассники»: 2 010 подписчиков, 110 публикаций. 

 

Количество просмотров в период с 17 сентября по 31 декабря: 

«ВКонтакте»: 544 262; 

Telegram-канал: 970 163; 

 «Одноклассники»: 80 634. 

 

 

11. Приложения: 

 

Приложение 1. В рамках участия на «правительственных часах» в 

Совете Федерации поступившие вопросы и предложения от Липецкой 

области: 

Вопрос 1: Будут ли вносится изменения в Правила предоставления субсидий из 

федерального бюджета в рамках реализации национальных проектов в части установления 

возможности финансирования мероприятий по канализованию существующих объектов ИЖС 

и неканализованных МКД? 

Вопрос 2: Минстроем России разработана методика расчета показателя "увеличение 

доли протяженности автомобильных дорог (регионального и межмуниципального значения), 

связывающих ОНП с населенными пунктами на прилегающих территориях в радиусе 50 км, 

находящихся в нормативном состоянии в разрезе опорного населенного пункта и используемых 

для его расчета данных". 

Для расчета показателя требуются фактические данные по компонентам по базовому 

периоду (доля протяженности автомобильных дорог (регионального и межмуниципального 

значения), связывающих ОНП с населенными пунктами на прилегающих территориях в радиусе 

50 км, находящихся в нормативном состоянии, на 31.12.2019 года). 

В 2019 году отчет по нормативному состоянию автомобильных дорог был 

сформирован на основании экспертной оценки каждой автомобильной дороги по всей ее 



протяженности. В расчете показателя участвует протяженность участка автомобильной 

дороги и/или автомобильных дорог, связывающих ОНП с населенными пунктами на 

прилегающих территориях в радиусе 50 км. 

В связи с вышеуказанным рассчитать показатель согласно методике, используя 

фактические данные по базовому периоду (за 2019 год), не представляется возможным. 

Рассмотреть вопрос о корректировке методики расчета по показателю "увеличение 

доли протяженности автомобильных дорог (регионального и межмуниципального значения), 

связывающих ОНП с населенными пунктами на прилегающих территориях в радиусе 50 км, 

находящихся в нормативном состоянии в разрезе опорного населенного пункта и используемых 

для его расчета данных.  

Вопрос 3: Какие механизмы предполагается применить в части 

финансирования/софинансирования из федерального бюджета проектов по развитию 

населенных пунктов в субъектах РФ, расположенных в границах городских агломераций?                  

Вопрос 4: В Липецкой области только два объекта системы водоотведения I 

категории – очистные сооружения города Липецка и города Ельца. По данным объектам 

выполняется подготовка документов для подачи заявки до 31.12.2024 на получение КЭР. 

Ввиду значительной стоимости мероприятий по проектам строительства, 

реконструкции (модернизации), капитального ремонта объектов систем коммунальной 

инфраструктуры в части водоотведения, их реализация за счет областного бюджета 

невозможна.  2027 – 1 602,74 млн. рублей.          

Просим рассмотреть возможность выделения федеральных денежных средств 

Липецкой области в рамках реализации ФП "Вода России" в размере 11 362,49 млн. руб., в том 

числе: 

"Модернизация биологических очистных сооружений города Липецка" - 6 020 млн. руб., в 

том числе:2025 - 120 млн. рублей (ПСД); 2026 - 4 211,9 млн. рублей; 2027 - 526,7 млн. 

рублей; 2028 - 1 161,7 млн. рублей; 

"Очистные сооружения системы водоотведения г. Ельца" - 5 342,49 млн. руб., в том 

числе:2025 - 2 136,99 млн. рублей; 2026 - 1 602,74 млн. рублей.     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Приложение 2. Поддержка участников СВО, патриотическая 

деятельность. В рамках взаимодействия с органами власти и институтами 

региона предложения. 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Приложение 3. Информация о результатах деятельности, 

включенных в книгу «Добрых дел». Проект «Вместе делаем добро». 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Приложение 4. Информация о результатах деятельности, 

включенных в книгу «Добрых дел». Разработка проектной документации 

по Храму – памятнику Георгия Победоносца в честь памяти воинам. 

 

 
 

 


